

Día de difuntos

Escrito por Salvador

Sábado, 12 de Noviembre de 2011 12:44

He hecho alusión, en reciente Zorrera, al tema de los difuntos, y en esta Sección quiero hacer referencia especial a los que este año han descansado en el Señor.

El día 22 de octubre se celebró en Málaga, en la Iglesia de la Asunción, la misa anual en recuerdo de los de Gaucín, que este año han sido 45, a contar desde el 29 de noviembre del 2010 (cuyos nombres aparecen en el reportaje) y en la que se leyó una poesía de Ana Calvente Mendoza, que también subo a Picasa

Independientemente de Francisco Calvente Moya y de nuestros amigos Agustín Florín y su mujer Elena, a quien dediqué una pequeña referencia en esta misma Sección el día 2 de julio pasado, se encuentran entre ellos numerosos amigos y conocidos míos como Sebastian Moyano Moncada, las hermanas Carmen e Isabel Nieto Román, Juan Corbacho Martín y Ani Serrano Román (a quien dediqué un pequeño poema el pasado día 15 de octubre, que figura en la Sección de Mi Poesía) y – aunque de más reciente fallecimiento- su cuñado Francisco Gómez Román (del que haré una mención especial a continuación) y gran número de familiares: María Josefa Martín Rodríguez, Antonio de Molina Llamas, Pepín de Molina Serrano, José Manuel Domínguez Cinta, Manolo el marido de Lourdes Molina, Alfonso y Paqui Furest Vázquez, Antonio Corpas Pérez y Justina Calvente Blanco.

Con posterioridad a esta relación, estando en Gaucín llegaron las muertes de Antoñita Bautista

Día de difuntos

Escrito por Salvador

Sábado, 12 de Noviembre de 2011 12:44

Moncada y, en Ronda, de Isabel Benítez la mujer de Antonio Castilla. Me da hoy la noticia del fallecimiento, en Málaga, de una vieja amiga, Carmen Mendoza, hermana de Justina y Fernandito. Descansen en paz.

Nada más llegar a Gaucín a finales de octubre, me enteré de la muerte de Francisco Gómez Román, uno de los mejores Alcaldes de las últimas décadas en nuestro pueblo. Recuerdo que, con motivo del homenaje que el Ayuntamiento presidido por Teodoro de Molina ofreció a los primeros Alcaldes de la democracia, tuve el honor de hacer la presentación del acto y, entonces dije (se puede consultar completo en esta Sección, en fecha 21.6.2008), y ahora reitero, lo siguiente:

“La honrosa obligación, por otro lado, de poner de relieve las figuras de los tres Alcaldes de la época democrática, que ya no permanecen en las tareas políticas -hacer la apología de tres personajes de nuestro Gaucín-, la acepto gustosamente, desde una triple significación: son los tres máximos representantes de un Ayuntamiento al que serví como fedatario en los albores de mi profesión y por el que siento un profundo cariño que, lógicamente, se hace extensivo a todo aquel que haya prestado su empeño por engrandecerlo, como ha sido el caso que nos ocupa; asimismo, con los tres me unen lazos familiares –directos o por afinidad- que hacen más grato el quehacer que me ha encomendado la actual Corporación, por lo que quedo profundamente agradecido; y, en tercer lugar, porque son tan notables las biografías que se me ha encomendado, que es, no solo un honor, sino que también una delectación esbozar las mismas.

Como ya comprenderán, no es tarea fácil para mí, ser objetivo en la glosa de sus méritos y cualidades, puesto que todos ellos, aparte de lazos de amistad sincera, que se ve reforzada por el paso del tiempo, tienen una amplitud de méritos que acrecienta la dificultad de una breve exposición, cómo aconseja la prudencia en el uso del tiempo, en estos casos.

De todas formas, dejo una vez más constancia de la satisfacción que para mí supone el participar en este acto organizado por el Ayuntamiento, complacencia que se ve reforzada por

Día de difuntos

Escrito por Salvador

Sábado, 12 de Noviembre de 2011 12:44

la personalidad de los homenajeados (Prudencio de Molina Serrano, Luis Serrano Román y Francisco Gómez Román), de quienes de entrada diré que, al margen de los muchos méritos y actividades que jalonan su currículum –y a los cuales me referiré sintéticamente más adelante-, han sido, sobre todo, personas capaces, entusiastas, generosas y honestas.

Francisco Gómez Román, nace asimismo en Gaucín, el 9 de septiembre de 1946, y ha ejercido el Magisterio en Churriana y Gaucín, en donde ha permanecido más de treinta años, y ha sido director y profesor de "La Academia", lugar donde se han preparado gran parte de los alumnos gaucinenses de Bachiller. Cursó estudios universitarios en la UNED y obtuvo la Licenciatura en Ciencias Exactas, consiguiendo el número uno en las oposiciones a Profesores de Enseñanzas Medias, renunciando a ocupar vacante por mantenerse en Gaucín al servicio de la Alcaldía. Fue designado profesor de Matemáticas en el IES "Jorge Juan" de San Fernando, donde se ha jubilado recientemente.

Había formado parte de la Corporación en 1974 durante el mandato de Prudencio y fue elegido Alcalde en las elecciones de mayo de 1987, encabezando la lista del Partido Popular. Desde 1983 hasta las elecciones municipales de 2003 ha formado parte de manera continuada (en AP y PP) en la política municipal. Fue reelegido por primera vez en 26 de mayo de 1991 (ya estuvo en esta candidatura el actual edil Francisco Ruiz Sánchez) y por segunda ocasión en 1995. Cesó, después del periodo mas largo como primer edil de la época democrática, el 13 de junio de 1999 al obtener el PSOE la Alcaldía por un margen de nueve votos.

Ha sido Vocal de la Comisión de Enseñanza y Deportes de la FAMP.

Durante su largo y fructífero mandato destacan realizaciones, como las encaminadas a completar la adecuación de las infraestructuras (pavimentaciones, nuevos accesos y mejora de

Día de difuntos

Escrito por Salvador

Sábado, 12 de Noviembre de 2011 12:44

los existentes, mejora de la captación del Peso y nueva conducción desde San Antonio y reposición de tuberías, gestión municipal de la basura, Parques, espacios públicos y plantación de árboles en zonas marginales, acondicionamiento de la carretera a Manilva, renovación total del alumbrado público, reparaciones en saneamiento, colectores y depuradora y otras), así como una decidida labor en edificios y servicios, tales como el remozamiento del Mercado, instalaciones complementarias en el Complejo Deportivo, la modernización del Convento y mejoras en el Castillo o la adecuación del Cementerio y la rehabilitación preferente de viviendas. Dio un fuerte impulso en materia turística con la construcción del Restaurante y Hotel en la Piscina y la Zona Turística en las Herrizas. No ha de olvidarse el dinámico impacto de la actividad formativa, de los que son ejemplos la construcción de un nuevo Colegio Público, los centros de educación y formación y el fomento de programas de empleo, proyectos de cooperativismo y artesanía, la instalación del Museo etnográfico y, dentro de una intensa actividad cultural, la formación de la Banda de Música o la instauración del Festival Flamenco Valle del Genal.

Estuvo en permanente contacto con el vecindario, a través de los Boletines de Información Municipal en los años 1991, 1995 y 1999, en los que expuso con minuciosidad la gestión municipal empeñada y solicitó la aportación de sugerencias, lo que habla de su apertura hacia la participación ciudadana. Y es que, por encima de todo y quizá como esencia que lo define, yo diría que es un entusiasta en el trabajo, en las relaciones humanas, en los proyectos colectivos, en suma, un entusiasta vital.

De común tienen, aparte de la curiosa coincidencia de pertenecer a una misma parentela, por consanguinidad o afinidad, el acendrado amor a su pueblo y la disponibilidad al servicio de los demás. Después de años de retroceso hacia la decadencia, ellos potenciaron nuestros recursos, con mayor o menor acierto (a veces, incluso con fallos como en cualquier tarea humana, llena de luces y sombras), pero siempre con la mirada puesta en metas de prosperidad para nuestro pueblo, sin perjuicio de los obligados solapamientos entre las obras iniciadas por una Corporación y puestas en ejecución, finalizadas o mejoradas por la siguiente. Los desaciertos –que también los hubo- sólo representan las aristas de una obra cincelada a base de esfuerzo y entusiasmo, y que, en definitiva, configuran el contorno de una época que abarca treinta años de nuestra historia. Lo que es de agradecer.

Decía Jorge Luís Borges aquello de que “la costumbre es lo más bello del mundo”. Y la costumbre se forja, esencialmente, en el paisaje de la infancia –la mejor patria del adulto-. En efecto, el Gaucín natal de nuestros tres amigos ha fijado sus señas de identidad más personales y profesionales, ello a sabiendas de que la “identidad es origen pero también es destino, es memoria pero también deseo”. Y, en este sentido, no me cabe duda de sus decididas apuestas por Gaucín y por sus vecinos.

Los tres, y cada uno, con su particular visión política de la realidad gaucinense y los tres, sin renunciar a sus principios, llevaron a cabo diversas tareas, todas confluentes con el bienestar de la comunidad. Intentaron, y lo consiguieron, cambiar el rumbo de nuestro pueblo desde distintas perspectivas pero siempre con la mente puesta en un esperanzador futuro. En fin, no he de poner especial énfasis para decirles –porque ustedes estarán inmediatamente de acuerdo conmigo- que nuestros tres Alcaldes ha sido de aquellas personas que han sabido devolverle a la sociedad una parte importante de lo mucho que ésta nos ha dado. Han gozados de primordiales virtudes, de las que la sociedad actual no anda muy sobrada, como son la lealtad y el sentido de la amistad. No sería adecuado terminar esta intervención, sin dejar constancia de que estos reconocimientos y el homenaje que hoy reciben nuestros queridos Alcaldes, no hubieran tenido lugar sin la acertada y pausable iniciativa de la actual Corporación Municipal. Es significativo el sentido que se ha querido dar a este acto y ello habla bien de los propósitos que anidan en esta Casa de todos: recordar, agradecer, dejar memoria de lo acontecido... que es de ser bien nacido.”

Lo que me parece asimismo digno de resaltar es la Resolución de Alcaldía por la que se declara luto oficial por el fallecimiento. Fue publicada mediante edicto y recogida por la prensa provincial. Dice así:

“Como testimonio del dolor de los grupos políticos de esta Corporación Municipal y del pueblo de Gaucín y ante el fallecimiento de D. Francisco Gómez Román, Alcalde que fue de este Excmo. Ayuntamiento

Día de difuntos

Escrito por Salvador
Sábado, 12 de Noviembre de 2011 12:44

RESUELVO

PRIMERO.- Declarar luto oficial desde las 10:00 horas del día 31 de octubre hasta la celebración del sepelio, durante las cuales las banderas ondearán a media asta.

SEGUNDO.- Mostrar a los familiares la condolencia y solidaridad de este Ayuntamiento y de todos los vecinos de Gaucín.

Lo manda y firma el Sr. Alcalde D. Pedro Godino Martín, en Gaucín a 31 de octubre de 2.011.”

A los citados expresamente en este artículo –y a todos los incluidos en la lista que me facilitó Nieve- tengo la seguridad que el Señor los habrá acogido como nos tiene prometido y por las buenas obras de todos ellos. Y a sus familiares, mi sentimiento de pesar y, sobre todo, de esperanza y aceptación.

Para ver el reportaje de las fotografías de algunos de los fallecidos, pinchad en

<https://picasaweb.google.com/118184867089338388542/DIADEDIFUNTOS#>

Día de difuntos

Escrito por Salvador

Sábado, 12 de Noviembre de 2011 12:44
